

MINISTÈRE
AB/JQ DES
AFFAIRES ÉTRANGÈRES

Paris, le 17 septembre 1973

CABINET DU MINISTRE

LE CONSEILLER TECHNIQUE

N O T E

POUR MONSIEUR LE MINISTRE

A/S : Evénements du Chili.

1^o) Message à Mme ALLENDE.

Le message du Président de la République a été remis à Mme ALLENDE par notre Chargé d'Affaires. Celui-ci l'a trouvée à l'Ambassade du Mexique.

L'Ambassadeur d'Angleterre à Paris a indiqué aujourd'hui à la Direction d'Amérique que la Reine d'Angleterre allait envoyer un message à Mme ALLENDE.

2^o) Accusé de réception de la note chilienne.

C'est le Premier Secrétaire de l'Ambassade de Grande-Bretagne à Paris qui a confirmé ce matin à M. de SAINT-LEGIER que le Foreign-Office venait de donner des instructions à son Ambassadeur à Santiago pour qu'il accuse réception.

3^o) Demandes d'asile politique.

Trois personnes ont demandé l'asile politique à notre Ambassade :

- M. LIRA, journaliste communiste ;
- Mlle FERNANDEZ, socialiste, fiancée à l'un de nos coopérants ;
- M. GUARDIA, Conseiller économique du Président ALLENDE.

Mlle FERNANDEZ vient de quitter l'Ambassade.

.../...

M. CHONCHOL, ancien Ministre de l'Agriculture, a finalement demandé asile au Vénézuéla.

Le cas de Mme RUPERT (tg. ci-joint), s'il est posé, présente évidemment certaines difficultés.

4^e) Problème de Pablo NERUDA.

M. Régis DEBRAY a dit à M. de SAINT-LEGIER au téléphone hier Dimanche qu'ARAGON venait d'apprendre par Mme NERUDA que son mari allait bien et qu'il se trouvait dans sa maison sur la côte à quelque 100 kilomètres de Santiago. Les Agences de presse confirment cette information.

5^e) Notre Ambassadeur à Santiago, M. Pierre de MENTHON, qui se trouve actuellement à Paris pour le mariage d'un de ses fils, a rendez-vous avec vous le Vendredi 21 Septembre à 10 h 30.

A mon avis, il serait peut-être préférable d'avancer son rendez-vous pour lui permettre de regagner plus tôt Santiago, si les liaisons aériennes le permettent. C'est également le point de vue de M. de SAINT-LEGIER./.

A.B.